

Marcillac-Vallon.

"Lou Bringaires" démarrent fort



- Des bénévoles toujours aussi motivés pour faire vivre le village.

[Gastronomie et terroir, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 01/03/2024 à 05:11

Correspondant

L'association "Lou Bringaires" a débuté sa saison festive sur les chapeaux de roues, dimanche, en proposant un petit-déjeuner aveyronnais qui a rassemblé près de 200 amateurs de tripous-fritons gras.

Un beau succès qui repose sur la qualité des produits servis mais également sur le dynamisme de la vingtaine de bénévoles mobilisés pour assurer les tâches nécessaires à une bonne organisation. Bruno Sichi, Cédric Ryback et leur équipe ont profité de l'occasion pour dévoiler l'agenda des manifestations que l'association organisera dans les mois à venir.

Le prochain rendez-vous est fixé au samedi 1er juin avec la foire à la bière qui, pour sa 3e édition, devrait atteindre une bonne vitesse de croisière. Samedi 15 juin se tiendra la braderie-vide-greniers sous les platanes, le 14 juillet le repas en plein air pour la fête nationale.

Un autre événement très attendu sera le retour du groupe La Déryves dont le talent musical fera une nouvelle fois vibrer la place du Cruou, vendredi 6 septembre. Une nouveauté clôturera le programme de l'année, samedi 16 novembre, la soirée de la coquille qui réunira apéro-concert et dégustation d'huîtres, de moules, d'escargots...

Marcillac-Vallon. Marcillac, un village où il fait bon vivre



• Une progression fulgurante dans le classement 2024. Alti-drone Vallon

[Environnement](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 02/03/2024 à 05:15

Correspondant

Récemment publié par le JDD, le palmarès "Villes et villages où l'on vit le mieux en France" attribue cette année une place de choix à Marcillac-Vallon qui fait un bond prodigieux en apparaissant pour la première fois dans le classement des meilleures communes de France de moins de 2000 habitants. "140 places gagnées... c'est une belle surprise à laquelle on ne s'attendait pas", indique Jean-Philippe Périé, ravi de l'image positive renvoyée par ce label. "Ce résultat valorise le dynamisme de notre commune et témoigne du travail accompli depuis des décennies par toutes celles et ceux qui se sont investis pour améliorer la qualité de vie dans notre village." Avec ses 1 700 habitants, Marcillac profite de son rôle historique de centralité et coche bon nombre des 187 critères de l'évaluation nationale, répartis-en 11 catégories : qualité de vie, sécurité, finances et impôts locaux, santé, transports, commerces et services, protection de l'environnement, éducation, sports et loisirs, attractivité immobilière. "Deux écoles primaires, deux collèges, deux maisons de retraite, un riche éventail de commerces, une cinquantaine d'associations, une offre de soins diversifiée... La liste des services de proximité est longue et ne saurait être complète", souligne le maire.

La richesse patrimoniale et environnementale du Vallon, la douceur du climat, la proximité de Rodez, la route Pierre Soulages... sont autant d'atouts qui confirment la belle image "d'un village qui n'a pas l'intention de s'endormir sur ses lauriers car il reste encore à faire pour améliorer les conditions de vie de nos administrés", précise Jean-Philippe Périé en rappelant les nombreux projets engagés par l'équipe municipale dans le cadre de l'opération "Petite ville de demain" et dont la liste peut être consultée dans le dernier bulletin municipal ou sur le site de la mairie (www.marcillac.fr).

Marcillac-Vallon. Une semaine d'immersion théâtrale pour les apprentis comédiens



Des jeunes enthousiastes et passionnés qui ouvriront le festival ThéatraVallon.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 05/03/2024 à 05:12

Correspondant

Pendant cinq jours et guidés par Marine Roualdès, comédienne et metteuse en scène, un groupe d'une douzaine d'adolescents de 10 à 15 ans a participé à un stage de théâtre organisé par le service culturel du Département, en partenariat avec Vallon de cultures et Le Créneau. C'est sur la scène improvisée de l'école Jean-Auzel que les participants se sont essayés à l'interprétation sur le thème de "l'indocilité" à partir de plusieurs exercices et jeux théâtraux. Invités à choisir parmi des scènes classiques de Molière à revisiter ainsi que des extraits d'auteurs contemporains comme Marinette Navarro, Guillaume Poix ou Agathe Charnet, les apprentis comédiens ont découvert avec enthousiasme ces textes qui n'ont pas eu de peine à faire battre leur cœur d'ados séduits par ce thème de la révolte, notamment celle contre l'indifférence écologique qui soulève leur indignation. "Le groupe s'est très rapidement soudé autour de l'expression de l'indocilité, chacun apprenant à gérer et exprimer ses émotions, modifier sa voix et parler pour être entendu, gagner en concentration et en écoute du groupe", comme le souligne Marine Roualdès, ravie de constater la motivation et la dynamique de ces comédiens en herbe que le public pourra découvrir en ouverture du festival ThéatraVallon. Une restitution publique de leur travail, viendra en effet clore cette semaine d'immersion théâtrale, vendredi 8 mars à 20 h 30 à la salle des fêtes en prologue de la représentation de "Célimène et le cardinal".

Les jeunes, sous une forme "cassant les codes habituels de la représentation théâtrale" tenteront de convertir le public à l'insoumission de Célimène, ce personnage fort du répertoire de Molière, une femme libre refusant de se plier aux demandes folles de l'homme misanthrope qu'elle aime.

Marcillac-Vallon. Foot Vallon s'impose avec la manière



• Célian Pavot, très actif à l'image de tous ses partenaires.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 06/03/2024 à 05:14

Correspondant

Les spectateurs se sont régalés ce dimanche à Kervallon où leurs protégés ont fourni un de leurs matchs contre les Sud-Aveyronnais de Rance Rougier.

Vallon attaque en trombe, appliquant un gros pressing et un jeu direct. Les offensives se multiplient et Maël Belet, toujours aussi fringant, ne tarde pas à ouvrir la marque.

Cinq minutes plus tard Célian Pavot double la mise. Jordan Artuis et Sam Ginestet vont ensuite gonfler le panneau d'affichage et conclure ce festival de buts avant la mi-temps (4 à 0).

Les locaux reviennent des vestiaires avec les mêmes intentions et se procurent 4 grosses occasions qui ne trouvent pas le chemin des filets.

Fort de son avance et payant probablement sa débauche d'énergie, Vallon s'éteint peu à peu et laisse son adversaire prendre l'initiative. Malgré leurs efforts jusqu'à l'ultime minute les Sud-Aveyronnais ne parviendront tout de même pas à réduire le score.

Une belle victoire qui donne un nouveau bol d'oxygène aux hommes d'Eric Ginestet dont la carte jeunesse porte progressivement ses fruits. Victoire également de l'équipe 2 contre Penchot/Livinhac (1-0)

Marcillac-Vallon. L'équipe de Terra trail peaufine ses circuits



• Remise de récompenses aux gagnants du jeu-concours.

[Athlétisme, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 06/03/2024 à 05:14

Correspondant

Depuis son lancement en 2019, l'espace Terra trail, porté par l'office de tourisme Conques-Marcillac, est devenu un lieu incontournable pour les passionnés de course à pied sur des chemins, attirant non seulement les adeptes locaux, mais également les touristes avides de découvertes sportives.

Avec seize parcours balisés, une communauté active de plus de 3 300 traileurs sur les réseaux sociaux et plus de 180 000 pages vues sur le site internet de l'office de tourisme, Terra trail demeure une référence dans le domaine.

Les passionnés qui arpentent ces sentiers ne se contentent pas de courir ; ils deviennent de véritables ambassadeurs de l'espace, partageant leurs aventures et contribuant à améliorer l'expérience de chacun en signalant les éventuels obstacles ou balises défectueuses.

En reconnaissance de leur engagement, l'équipe de Terra trail organise chaque année, sous l'égide de l'office de tourisme, un jeu-concours désormais très attendu.

Pour cette troisième édition, la compétition a été plus intense que jamais. Parmi les participants, Clément s'est distingué en remportant l'emblématique couteau des vigneron, le Liadou offert par Nicolas Julvé, coutelier du Vallon, tandis que Théo et ses amis ont eu la chance de repartir avec six bouteilles de vin AOP Marcillac.

Mais la grande surprise est venue du collège Saint-Joseph de Marcillac, dont les élèves de la section sportive APPN ont décroché le panier gourmand 100 % local, une première dans l'histoire du concours. Fidèle à sa volonté de toujours s'améliorer, le comité de pilotage Terra Trail, composé d'élus et d'associations locales, s'est réuni début février pour peaufiner les circuits et l'expérience des traileurs. Nouveauté, ce comité réfléchit à proposer tout au long de l'année, des challenges sur des portions de parcours grâce au réseau Strava.

Tous les parcours sont disponibles en téléchargement aux formats PDF et GPX sur tourisme-conques.fr/terra-trail.

Marcillac-Vallon. "Résistance joyeuse" pour mieux vivre au quotidien



• Des animations variées et quotidiennes pour les résidents de l'hôpital du Vallon.

[Vie des aînés, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 08/03/2024 à 05:13

Correspondant

"Résistance joyeuse", c'est le nom évocateur qu'avait choisi l'équipe d'animation de l'Hôpital du Vallon pour qualifier les multiples activités proposées aux résidents au moment où l'établissement avait fermé ses portes aux visiteurs, pendant la période covid. Le temps est passé, la pandémie n'est plus qu'un mauvais souvenir mais "Résistance joyeuse" continue son petit bonhomme de chemin.

Sur le site de Marcillac, c'est Véronique Pelletier qui est à la manœuvre quasi quotidiennement pour animer les moments de loisirs. Le mois de janvier a été riche en événements avec tout d'abord une sortie au bowling, "une première pour la plupart des participants" indique Véronique qui évoque des "duels sportifs acharnés mais cordiaux".

Au fil des jours, les animations se succèdent avec quelques moments forts comme la veillée autour de la lecture de contes et de poèmes sur le thème "mon corps", la dégustation de la galette suivie d'un "spectacle enchanteur" ou encore plus récemment la rencontre très cordiale avec les résidents de la maison de retraite voisine Saint-Joseph autour du verre de l'amitié pris au restaurant Le Trublion. Le Trublion. Convivialité, partage, lien social... sont au rendez-vous du mieux vivre au quotidien dans un environnement des plus agréables !

Marcillac-Vallon. La 18e édition de ThéâtreVallon baisse son rideau ce dimanche 10 mars



• Venise sous la neige, une comédie dynamique et savoureuse (dimanche à 16 h 30).

[Théâtre, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 09/03/2024 à 05:13

Correspondant

Troisième et dernière journée du festival ThéâtreVallon ce dimanche 10 mars à la salle des fêtes. Trois spectacles sont au programme de cette journée qui débutera le matin par une des pièces les plus violentes de Shakespeare et s'achèvera en milieu d'après-midi dans une envolée de rires avec une comédie culte réjouissante. À 18 heures, le jury présidé par Olivier Jeannelle, directeur artistique de la Compagnie Le Bruit des Gens, dévoilera le palmarès de cette édition 2024.

10 heures : "Titus Andronicus" (Théâtre jeunes MJC Onet-le-Château, + de 12 ans). Titus Andronicus, vieux général romain, se retrouve plongé dans une spirale de violence, alors que conspirations, tortures et viols tourmentent l'Empire. Jusqu'où le vieil Andronicus est-il prêt à aller pour satisfaire sa rancœur ? La plus sanglante et la plus épique des tragédies de Shakespeare.

14 heures : "5e étage" (Cie I have a dream, 92, tout public). Lyon, 1943. Armande, Claire, Solange et Marthe sont des résistantes engagées, courageuses et efficaces, prêtes à tout pour sauver la France de l'occupant qui l'étouffe. De mission en mission, elles finiront par mettre au point et exécuter la mission dont tous les Français ont dû rêver.

16 h 30 : "Venise sous la neige" (Cie Le Bathyscaphe, 31, tout public). Christophe a croisé le matin même un ancien copain de fac, qui spontanément, l'invite pour un dîner de retrouvailles. En chemin, Christophe et sa petite amie Patricia se disputent. Lorsqu'ils arrivent chez leurs hôtes, un quiproquo s'installe, entraînant une série de malentendus, à l'origine de situations farfelues, de disputes et de déclarations amoureuses.

Marcillac-Vallon. Toujours de nombreux et beaux projets pour les Amis de Foncourrieu



• François Périé (trésorier) et Jacques Retournard (président).

[Associations](#), [Marcillac-Vallon](#)

Publié le 12/03/2024 à 05:20

Correspondant

La 10e assemblée générale des Amis de Foncourrieu s'est tenue vendredi à la Maison paroissiale. En ouverture, le président Jacques Retournard a remercié chaleureusement les bénévoles pour les tâches accomplies tout au long de l'année, avant de présenter le rapport d'activités 2023 mettant l'accent sur les travaux divers réalisés ainsi que sur l'organisation des concerts de l'été. Le bilan financier, adopté à l'unanimité, a été présenté par François Périé qui a souligné l'augmentation significative des dons pour le financement des travaux, "ce qui témoigne de l'attachement profond à notre chapelle". Du côté des projets 2024, plusieurs manifestations sont déjà prévues : visite de groupes en mars et juin, école de musique (4 et 25 mai), pèlerinage paroissial (5 mai), Saint Bourrou... Les concerts de l'été restent un des moments forts des animations de l'association. On y retrouvera le Duo Sostenuto, Jean-Claude Borelly, trompettiste virtuose, les Cabrettes et accordéons des burons de Pailherols ainsi que les trompes de chasse du Bien-aller des Monts d'Aubrac avec la traditionnelle dégustation de soleils de Marcillac. Coté travaux, le gros chantier concerne la restauration du clocher dont le déshabillage a fait apparaître des éléments patrimoniaux anciens datant de l'époque de sa construction. Il s'agissait d'un clocher ouvert. L'étude de ces éléments par la DRAC a nécessité l'interruption du chantier pour une nouvelle étude et l'évaluation d'un surcoût. "L'obtention ce jour du nouveau permis de construire nous rend plus optimiste" a expliqué Jean-Philippe Périé, indiquant attendre très prochainement l'autorisation de reprise du chantier émanant de la DRAC.

Le surcoût a pu être intégré dans le financement DRAC, Région, Département et associations (Fondation du patrimoine et autofinancement).

Composition du nouveau bureau : Jacques Retournard (président), François Périé (secrétaire), Gérard Carles (trésorier), Claude Bisson, Yves Bisson, Jean-Louis Burguion, Benoit Lazuech, Alain Biagi, Michèle Lacaze, François Mestre, Michel Périé, Andrée Portal, Pierre Rey, Antoine Guardiola, Pierre Lifau, Bernard Debanc, Francia Astié.

Marcillac-Vallon. Un bien beau derby à Kervallon



Le plaisir de jouer au ballon, la devise de l'équipe 3.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 13/03/2024 à 05:15

Correspondant

Seule équipe senior en lice ce week-end, l'équipe 3 a eu le privilège de jouer à Kervallon devant un public nombreux. Il faut dire que l'affiche était alléchante puisque les protégés de Nicolas Varin et Thomas Wilhem recevaient leurs voisins de l'US Dourdou.

Un derby qui s'est déroulé dans un excellent esprit sous la conduite chevronnée de Didier Masbou obligé de reprendre le sifflet pour suppléer l'absence de l'arbitre officiel. L'équipe locale, constituée d'un amalgame entre quelques anciens qui ont montré de beaux restes et de plus jeunes aux portes du niveau supérieur, a fourni une belle prestation.

Deux buts de Simon Rodier et deux autres Louison Guill ont scellé la victoire de Vallon face à un adversaire entreprenant qui n'a jamais fermé le jeu et aurait mérité de sauver l'honneur. Vallon 3, deuxième au classement général, se rendra samedi chez le leader Galgan avec l'intention avouée de le détrôner.

Marcillac-Vallon. Théâtre Vallon : un bilan réjouissant



La Compagnie "I have a dream" lauréate du prix du public pour "5e étage".

[Théâtre, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 19/03/2024 à 05:15

Correspondant

L'association Vallon de cultures peut se réjouir du plein succès de la 18e édition du festival ThéâtreVallon qui a baissé son rideau dimanche en fin d'après-midi à la salle des fêtes. Une fréquentation record avec plus de 1 700 spectateurs séduits par une programmation aussi éclectique qu'excellente qui leur a offert une riche gamme de rires et d'émotions.

La gastronomie et la convivialité n'ont également pas manqué ce rendez-vous qui a une nouvelle fois conquis le cœur du public et gagné en popularité. Impressionné par la qualité des représentations, le jury, présidé par Olivier Jeannelle, comédien et metteur en scène de la Cie Le Bruit des gens, a décidé d'accorder plusieurs mentions spéciales pour compléter l'habituelle attribution des prix.

Prix du jury. Cie "I have a dream", de Bagneux, pour "5e étage" de Natacha Astuto. Prix de la mise en scène : L'Atelier de la gare pour "La visite de vieille dame".

Prix d'interprétation. Noël di Santo de la Cie Des Mots pour Dire, pour Blanches". Mentions spéciales attribuées : Cies Rideau Bleu et Envie Théâtre, de Grigny pour le décor et les costumes de "Célimène et le cardinal". Théâtre de l'enclin pour la complicité de son trio dans "Mon ami Roger". Collectif ThéâtreJeunes d'Onet-le-Château pour son audacieuse jeunesse dans le choix de Titus Andronicus de Shakespeare. Christelle Vigne de la troupe Les Simonins pour la reprise de rôle au pied levé dans "Le repas des fauves". Compagnie Le Bathyscaphe pour le rire dans "Venise sous la neige".

Prix du public. ThéâtreJeunes Onet pour Titus Britannicus de Shakespeare.

À noter la remarquable intervention du groupe d'adolescents, qui après seulement une semaine de stage, a assuré l'ouverture du festival sur le thème de l'indocilité.

Marcillac-Vallon. Une défaite et des regrets pour Foot Vallon



• Bien emmenée par Cyril Dussutour, l'équipe 3 termine en tête de sa poule.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 20/03/2024 à 05:16

Correspondant

Ce samedi Foot Vallon se déplaçait à Réquista avec l'espoir de ramener au moins un point au vu de ses bonnes dispositions actuelles. La partie débute mal pour les hommes d'Éric Ginestet qui, après le traditionnel round d'observation, encaissent un but sur la première incursion des locaux dans les 18 mètres adverses (13e). Ce coup du sort ne déstabilise pas Vallon qui prend alors le jeu à son compte avec autorité. Les corners se succèdent, les occasions aussi... mais la finition n'est pas au rendez-vous ! La seconde période sera copie conforme à la première avec un second but rapidement marqué par les locaux (50e), puis une nouvelle domination stérile de Vallon qui ne parvient pas à renverser la situation et s'incline 2 à 0, peut-être contre le cours du jeu, mais surtout par manque de réalisme !

L'équipe 2 s'est inclinée lourdement contre Espalion (4-0). La bonne nouvelle du jour est venue de l'équipe 3 qui s'impose chez le leader Galgan pour son dernier match de poule, ce qui lui permet de terminer première et d'attendre avec sérénité les phases finales. Victoire 2 à 0 avec des buts de Raphaël Links et du toujours jeune Cyril Dussutour (photo).

Marcillac-Vallon. Marcillac ouvre la route aux rallyes de la saison aveyronnaise



Les premiers concurrents du rallye s'élanceront à 10 h 50, demain, du côté de Noailhac. Jean-Louis Bories

[Auto/Moto, Aveyron, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 22/03/2024 à 05:10

Serge carrière

L'essentiel Premier rallye de la saison aveyronnaise ! Le 24e rallye du Vallon de Marcillac ouvre la piste dès cet après-midi avec son traditionnel shakedown, avant de laisser place à la compétition demain et dimanche.

Épreuve nationale depuis 2010 coefficient 3, et coefficient 4 depuis 2017, le rallye du Vallon de Marcillac est la plus grosse épreuve sur asphalt du département juste après le Rouergue. Une épreuve organisée par l'ARVM, présidée depuis 2020 par Nicolas Théron, et qui lance la saison des rallyes en Aveyron, deux semaines après la course de côte d'Espalion. Comme son prédécesseur Joël Romiguière, Nicolas Théron est attaché aux traditions de convivialité et de qualité qui, en plus du côté sportif, qui font du Marcillac une épreuve connue et reconnue bien au-delà de la région. Une reconnaissance qui permet aux organisateurs de proposer des plateaux de qualité sur un tracé de plus de 155 kilomètres de chrono, répartis-en 5 spéciales à parcourir deux fois chacune. Notons également que Michelin, comme l'an passé, a retenu le Marcillac pour en faire une manche de son trophée.

Peu de modifications du côté du parcours

Peu de changements cette année. Le shakedown a lieu aujourd'hui du côté de Nauviale, sur un nouveau tracé de 2 kilomètres. L'ancien étant fermé à la circulation pour cause d'éboulements à la suite des intempéries hivernales.

Demain, les concurrents auront trois spéciales à parcourir deux fois dans la journée. D'abord Nauviale – Leguens, puis l'ES de Noailhac et enfin celle de Goutrens, légèrement modifiée dans la traversée du village à cause des travaux d'agrandissement de la salle des fêtes. C'est donc quasiment 80 kilomètres de chrono qui détermineront le classement de la première journée.

Dimanche, les rescapés retrouveront la spéciale de Sénergues-Saint-Felix-de-Lunel, modifiée de quelques kilomètres au départ et à l'arrivée. Avant d'enchaîner sur Villecomtal – Le Grand Mas, avec une traversée en course de Villecomtal. Disputées à deux reprises, ces spéciales offriront plus de 70 kilomètres de secteurs

chronométrés à l'issue desquels sera connu celui qui grimpera sur la plus haute marche du podium de cette 24e édition du rallye national du Vallon Marcillac.

Plus de 120 engagés

Cette année, le plateau sera encore une fois à la hauteur avec plus de 120 engagés dont 110 en moderne et une douzaine en VHC (véhicules historiques de compétition). Parmi les inscrits, ils seront une bonne quinzaine à pouvoir prétendre au podium. À commencer par le Lozérien Éric Rousset, vainqueur en 2012, qui prendra le départ au volant d'une Citroën C4 WRC. Jean Michel Da Cunha (Citroën DS3 R5 Rally 2) sera là pour défendre son titre, le 12e, acquis au finish en 2023 après un duel acharné avec Éric Rousset, qui laissa filer la victoire dans l'ultime spéciale. Autant dire qu'il devrait y avoir de la revanche dans l'air. Mais attention, ils devront se méfier du Bourguignon Denis Millet sur VW Polo GTI R5 Rally 2, qui fait le déplacement en Aveyron pour la première fois. "C'est un pilote que je connais bien et qui a de super résultats à son actif, précise Nicolas Theron, le maître d'œuvre du rallye. Cela fait plusieurs années que je travaille à le faire venir et enfin ça y est." Autre prétendant à la victoire : le Lotois Julien Marty (Citroën DS3 R5 Rally 2). Et ils seront encore plus nombreux à guetter le moindre faux pas des favoris pour prendre une place sur le podium comme Gaël Alquier, Yvan Delmas ou encore le Ruthénois Philippe Jean. Mais si les premières places du général seront âprement disputées, il devrait en être de même à tous les niveaux, aussi bien dans les classes que dans les groupes.

Le tout pour le plaisir des spectateurs, qui sont invités à respecter scrupuleusement les consignes de sécurité s'ils ne veulent pas mettre en péril l'avenir de la discipline.

Marcillac-Vallon. Souvenir et recueillement



• Les Anciens d'Algérie fidèles à ce rendez-vous de mémoire.

[Commémorations - Hommages, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 22/03/2024 à 05:14

Correspondant

Le 62e anniversaire du cessez-le-feu de la guerre d'Algérie a été célébré à Valady ce dimanche par le comité Fnaca de Marcillac dans une atmosphère empreinte de recueillement et d'émotion. Une cinquantaine d'adhérents et leurs porte-drapeaux étaient fidèles à ce rendez-vous aux côtés des élus locaux et de quelques habitants.

Après l'office religieux célébré par frère Foucauld, c'est devant le monument aux morts que le président Michel Sirvain a ravivé le souvenir de cette douloureuse page de notre histoire dont les plaies sont encore vive en France et en Algérie. "La guerre c'est le malheur pour les deux parties : elle détruit l'humain et tout ce qui l'entoure. Aujourd'hui, soyons tous, jeunes et vieux des combattants pour la paix !".

Philippe Albert, conseiller municipal en charge de questions de défense a ensuite lu le message de Patricia Mirallès, secrétaire d'Etat auprès du ministre des Armées. Michel Sirvain et Joël Gradels, maire de la commune, ont ensuite déposé une gerbe au pied de la stèle en mémoire de l'ensemble des victimes civiles et militaires de ce conflit meurtrier.

La cérémonie s'est achevée autour du verre de l'amitié offert par la municipalité, suivi d'un repas à la salle pour tous de Nuces.

Marcillac-Vallon. Rallye et sécurité, un duo indissociable à Marcillac



Nicolas Théron, Noé Africain, Sandra Sabathier et Mathian Catusse lors de l'intervention dans un collège marcillacois, jeudi. S.C.

[Rallyes - Raids](#), [Marcillac-Vallon](#), [Aveyron](#)

Publié le 23/03/2024 à 05:10

Serge carrière

L'essentiel Comme toutes les épreuves automobiles, le rallye national du Vallon de Marcillac, qui commence ce matin (10 h 50), est soumis à des consignes de sécurité incontournables dictées par la Fédération. Un aspect de l'organisation qu'un trio d'étudiants a partagé avec les organisateurs.

Pour l'organisation d'un rallye, tel que le Marcillac, tout commence en amont de l'épreuve par la préparation d'un dossier qui sera présenté à la CDSR (Commission départementale de la sécurité routière). Un dossier détaillant tous les éléments du rallye et en particulier les mesures de sécurité.

Ces dernières concernent aussi bien les pilotes, avec la mise en place de zebra indiquant les changements de direction lors de passage sur des intersections, que les spectateurs. Pour ceux-ci, cela porte essentiellement sur les balisages en vert des zones qui leur sont réservées et en rouge sur toutes celles interdites. Tout en sachant que les endroits où il n'y a aucun balisage, sont interdits d'accès. Il y a également la mise en place de panneaux spécifiques reprenant l'ensemble des mesures et le balisage du cheminement d'accès aux zones spectateurs. Une fois ce dossier accepté, ce fut le cas le 6 février pour la 24e édition de l'épreuve de l'ARVM (Association du rallye du Vallon de Marcillac), le rallye peut avoir lieu.

"L'avenir de la discipline passe par la sécurité"

À Marcillac, le président Nicolas Théron, qui est également pilote et copilote, est particulièrement attaché à la sécurité. Et cette année, c'est avec l'aide d'un trio d'étudiants en BTS au lycée de La Vinadie de Figeac, Sandra Sabathier, Mathian Catusse et Noé Africain, que l'organisation s'engage encore plus sur la sécurité.

"À la base, nous sommes des passionnés de rallyes et nous sommes conscients que l'avenir de la discipline passe par la sécurité", explique le trio. "Quand on ne peut pas courir, on s'engage dans l'organisation, précise Mathian. Dans le cadre de nos études, nous avons choisi de faire un stage sur la communication sur la sécurité en rallye."

Pour s'imprégner, après avoir dialogué avec l'organisation, le trio s'est rendu avec Nicolas Théron à la présentation du dossier à la CDSR. "Nous avons pensé que c'était une bonne entrée en matière pour eux", ajoute Nicolas Théron. Et depuis Sandra, Mathian et Noé travaillent sur leur stratégie de communication. Une stratégie qui a commencé jeudi par la présentation et l'explication, aux élèves des collèges Pierre-Soulages et Saint-Joseph de Marcillac des différentes mesures pour les sensibiliser à la sécurité. Hier soir, à l'issue du shakedown, ils se sont entretenus avec différents concurrents. "Nous pensons que leurs paroles portent parfois plus que celle des organisateurs et nous souhaitons qu'ils s'impliquent au mieux pour expliquer et faire appliquer les différentes mesures."

Sensibiliser les spectateurs

Pendant les deux jours de course, le trio sera présent sur différentes spéciales afin de sensibiliser les spectateurs aux respects des consignes sécuritaires. "Nous ne sommes pas là pour faire la police mais tout simplement pour expliquer. Notre but est de toucher un maximum de personnes pour leur faire comprendre que toutes ces mesures ne sont pas là pour les embêter mais pour les protéger des risques d'accident et leur faire comprendre que l'avenir du rallye passe par la sécurité ", glissent Sandra, Mathian et Noé en guise de conclusion.

Une stratégie de communication et de prévention avec laquelle l'organisation, aidée par ce trio d'étudiants, souhaite limiter les risques en s'approchant au plus près du zéro, même si l'on sait malheureusement qu'en sport mécanique cela n'existe pas. Confirmant que dans le Vallon, rallye rime avec sécurité.

Marcillac-Vallon. Une visite citoyenne pour les collégiens



• Au conseil départemental, les élèves ont été accueillis par Nathalie Dugast et Sylvain Couffignal.

[Éducation, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 23/03/2024 à 05:14

Correspondant

Les trois classes de 4e du collège Saint-Joseph ont été invitées à visiter le conseil départemental de l'Aveyron, un lieu que connaît bien Séraphin Brengou, élu conseiller départemental jeune par ses camarades. La soixantaine de collégiens étaient accompagnés par Nathalie Dugast et Sylvain Couffignal, les deux conseillers du canton Vallon. Lionel Sucret, médiateur mission jeunesse au CD, leur a tout d'abord expliqué l'histoire et l'évolution des bâtiments départementaux ainsi que les missions et les compétences de l'institution départementale. Après avoir visité l'hémicycle, les élèves se sont installés dans les sièges des élus qu'ils ont trouvés "très confortables". Ils ont ensuite participé à un moment de questions-réponses animé par Nathalie Dugast et Sylvain Couffignal avec lesquels ils ont évoqué divers sujets comme le rôle et l'engagement des élus, les mobilités douces ou encore l'apprentissage avec les outils numériques. Ces mêmes élèves ont mis ensuite le cap sur une autre institution de l'État, le palais de Justice. Là aussi, les rouages sont codifiés et pointus, et c'est le juge Thouy qui a levé le voile sur les différences des divers tribunaux (assises, pénal, correctionnel...). Il a également exposé les aspects de l'engagement dans cette profession, les règles et les usages, le rôle des différents acteurs... Une journée où "les découvertes ont été de taille et auront peut-être fait naître de futures vocations" comme l'a souligné Emmanuel Costa, le directeur de l'établissement.

Pour rappel, le collège Saint-Joseph organise sa deuxième matinée découverte à destination des CM2 mercredi 27 mars.

Contact au 05 65 71 76 24.

Marcillac-Vallon. "Je me suis fait plaisir et j'ai poussé fort." Éric Rousset, douze ans plus tard



- Éric Rousset, douze ans plus tard

[Rallyes - Raids, Auto/Moto, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 25/03/2024 à 05:10

Serge carrière

L'essentiel Déjà vainqueur en 2012, le Lozérien Éric Rousset (Citroën C4 WRC) a signé hier sa deuxième victoire à Marcillac, après avoir remporté huit des dix spéciales, quatre samedis et autant le lendemain !

C'est avec un grand sourire qu'Éric Rousset savourait hier sa victoire à Marcillac. Il faut dire que l'an passé, le Lozérien était en tête jusque dans les derniers hectomètres du rallye, avant que des ennus mécaniques ne permettent à Jean- Michel Da Cunha de s'adjuger l'épreuve à ses dépens...

Da Cunha : "J'ai un peu déconné, j'en ai trop mis"

Dans cette deuxième étape du week-end, hier, Rousset, qui était parti avec 12 secondes d'avance, accentuait encore celle-ci lors du premier passage du côté de Sénergues : "Une spéciale un peu difficile pour commencer, mais j'arrive avec la banane. Je me suis fait plaisir et j'ai poussé fort. Pour nous, c'était une bonne spéciale. Mieux, on ne sait pas faire."



Éric Rousset, douze ans plus tard

Avec un retard de plus de 15 secondes au général provisoire, Jean-Michel Da Cunha (Citroën C3 R5) n'avait alors d'autre solution que d'attaquer. Ce qui lui a finalement coûté cher dans la spéciale suivante vers Villecomtal... "J'ai un peu déconné, j'en ai trop mis et je suis parti à la faute", concédait après coup le Bozoulais, qui a perdu plus de six minutes dans cette sortie de route, rétrogradant à cet instant à la 9e place du général et perdant ainsi toute chance de monter sur le podium. Un incident de course qui permettait au Bourguignon Denis Millet (Polo GTI R5) de prendre la place de dauphin provisoire devant Julien Marty (DS3 R5), le plus aveyronnais des Lotois, avant de s'élancer pour l'ultime boucle de cette 24e édition du rallye national du vallon de Marcillac. Arnaud Coudène faisait, lui, alors une entrée remarquée dans le top 5.



Après 2012, Éric Rousset peut désormais ajouter 2024 à son palmarès à Marcillac. Photos JLB

Richard Bardou s'impose en VHC

Marcillac-Vallon. "Je me suis fait plaisir et j'ai poussé fort." Éric Rousset, douze ans plus tard



• Éric Rousset, douze ans plus tard

[Rallyes - Raids, Auto/Moto, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 25/03/2024 à 05:10

Serge carrière

L'essentiel Déjà vainqueur en 2012, le Lozérien Éric Rousset (Citroën C4 WRC) a signé hier sa deuxième victoire à Marcillac, après avoir remporté huit des dix spéciales, quatre samedi et autant le lendemain !

C'est avec un grand sourire qu'Éric Rousset savourait hier sa victoire à Marcillac. Il faut dire que l'an passé, le Lozérien était en tête jusque dans les derniers hectomètres du rallye, avant que des ennuis mécaniques ne permettent à Jean- Michel Da Cunha de s'adjuger l'épreuve à ses dépens...

Da Cunha : "J'ai un peu déconné, j'en ai trop mis"

Dans cette deuxième étape du week-end, hier, Rousset, qui était parti avec 12 secondes d'avance, accentuait encore celle-ci lors du premier passage du côté de Sénergues : "Une spéciale un peu difficile pour commencer, mais j'arrive avec la banane. Je me suis fait plaisir et j'ai poussé fort. Pour nous, c'était une bonne spéciale. Mieux, on ne sait pas faire."



Éric Rousset, douze ans plus tard

Avec un retard de plus de 15 secondes au général provisoire, Jean-Michel Da Cunha (Citroën C3 R5) n'avait alors d'autre solution que d'attaquer. Ce qui lui a finalement coûté cher dans la spéciale suivante vers Villecomtal... "J'ai un peu déconné, j'en ai trop mis et je suis parti à la faute", concédait après coup le Bozoulais, qui a perdu plus de six minutes dans cette sortie de route, rétrogradant à cet instant à la 9e place du général et perdant ainsi toute chance de monter sur le podium. Un incident de course qui permettait au Bourguignon Denis Millet (Polo GTI R5) de prendre la place de dauphin provisoire devant Julien Marty (DS3 R5), le plus aveyronnais des Lotois, avant de s'élancer pour l'ultime boucle de cette 24e édition du rallye national du vallon de Marcillac. Arnaud Coudène faisait, lui, alors une entrée remarquée dans le top 5.



Après 2012, Éric Rousset peut désormais ajouter 2024 à son palmarès à Marcillac. Photos JLB

Richard Bardou s'impose en VHC

La suite et fin du rallye n'a pas changé la donne au niveau du podium. Un trio au sein duquel le dauphin Denis Millet a progressé tout au long du week-end, ce qui lui a permis de signer le temps scratch, à égalité parfaite avec le leader Éric Rousset, lors de la dernière spéciale. Derrière, bien revenu dans la course, le Bozoulais Jean-Michel Da Cunha a réussi de bons chronos pour récupérer la cinquième place à Arnaud Coudène, certainement le pilote le plus applaudi sur le podium d'arrivée à Marcillac, et se positionner juste derrière Yanis Desangles (Skoda Fabia R5).



Éric Rousset, douze ans plus tard

En VHC, c'est Richard Bardou (Peugeot 205 Rallye) qui s'est imposé tous groupes confondus, devant Maxime Raynal (Opel Ascona) et Cédric Baltrons (VW Golf GTI).

Cette 24e édition à Marcillac aura tenu toutes ses promesses, avec un public une nouvelle fois venu en nombre tout au long du week-end.

Marcillac-Vallon. Foot Vallon : une victoire et un bol d'air



• Erwan Falip, auteur du premier but.

[Football - Amateurs, Marcillac-Vallon](#)

Publié le 27/03/2024 à 05:19

Correspondant

Foot Vallon recevait ce dimanche les Lozériens de Marvejols, une équipe du haut du tableau. Les locaux ont fait une entrée tonitruante dans le match, étouffant leur adversaire du jour. Erwan Falip ouvre le score dès le premier quart d'heure, avant que Jordan Artus ne récidive 5 minutes plus tard sur coup franc. Vallon poursuit sa domination mais Marvejols parvient à réduire le score avant la pause sur coup franc également. Au retour des vestiaires, Vallon accentue sa pression mais se heurte à une défense expérimentée. Le break sera signé Sam Ginestet qui élimine le dernier défenseur et trompe le gardien (65e). Score final 3 à 1.

"Une victoire amplement méritée qui récompense la rigueur et l'engagement des joueurs" a indiqué l'entraîneur Éric Ginestet très satisfait de ces 3 nouveaux points qui apportent un bol d'air frais à son équipe. Victoire également de l'équipe 2 contre Colombières (4 à 1).

"Un lien entre sport et art" : le street artiste Jo di Bona, auteur de la fresque hommage à Soulages, participera aux Jeux olympiques de Paris

Abonnés



• Jo di Bona, lors de la réalisation de la fresque hommage à Pierre Soulages, en juin dernier, dans le cadre de la première édition de Mont-Aveyron, sur la place des Abbesses de Paris. Emmanuel Pons

[Culture et loisirs](#), [Société](#), [Aveyron](#)

Publié le 29/03/2024 à 12:01

Emmanuel Pons

L'essentiel Jo di Bona, qui a des attaches en Aveyron, du côté de Marcillac et qui a réalisé, en juin dernier, l'œuvre hommage à Pierre Soulages dans le cadre de la première édition de Mont-Aveyron, à Paris, a été choisi pour être ambassadeur du programme des volontaires de Paris 2024.

Ils sont cinq : Charlotte Fairbank, athlète paralympique, Guillaume Gille, sélectionneur de l'équipe de France masculine de handball, Anouk Garnier, athlète de haut niveau et experte de la préparation physique et mentale, l'auteur-compositeur et interprète Grand Corps Malade et... Jo di Bona, street artiste mondialement reconnu qui, quand il ne court pas le monde, vient se ressourcer, avec sa compagne Amélie, dans le vallon de Marcillac, au cœur de l'Aveyron.

Tous sont ambassadeurs du programme des volontaires des Jeux olympiques de Paris, organisés du 26 juillet au 11 août prochains, avant les Jeux paralympiques, du 28 août au 8 septembre. Jo di Bona se dit « très fier » de participer à ce programme et de faire découvrir aux 45 000 volontaires son travail d'artiste, où il retrouve les mêmes valeurs que dans le sport : discipline, partage, respect, équité, égalité, inclusion et esprit d'équipe.

« Un lien entre sport et art »

Et c'est donc logiquement qu'il souhaite « créer un lien entre le sport et l'art, en initiant ces volontaires à l'art urbain ». Un lien qui devrait se concrétiser à travers la création d'une immense fresque dans le cadre d'un « atelier géant ». « Les volontaires vont réaliser des œuvres que je vais ensuite retravailler. » Et le résultat final devrait être exposé. Une façon aussi de rendre hommage à tous ces bénévoles qui sont « l'ossature des Jeux, insiste Jo di Bona. Sans eux, les JO ne pourraient pas avoir lieu. »

En effet, acteurs de l'ombre et maillons forts des JO de Paris, les volontaires seront sur tous les terrains – accueil, accompagnement, transport, assistance... – pour assurer le succès de cet événement mondial.

Et nul doute que réaliser une œuvre d'art, tous ensemble, autour de Jo di Bona, permettra de renforcer la cohésion et de cultiver cet esprit d'équipe et cette inclusion si chers au street artiste.



La fresque trouvera-t-elle preneur ? Repro

La fresque hommage à Soulages cherche toujours preneur

Réalisée lors du festival aveyronnais Mont-Aveyron, en juin dernier à Paris, la fresque de Jo di Bona, hommage à Pierre Soulages, est actuellement stockée dans les Salons de l'Aveyron, rue de l'Aubrac, dans le XII^e arrondissement de la capitale.

Si plusieurs pistes avaient été évoquées pour l'exposer de façon définitive, l'affaire est aujourd'hui au point mort.

« On n'a toujours pas de réponse d'institutions qui voudraient accueillir l'œuvre dans leurs murs, avoue Benjamin Riot, co-organisateur de Mont-Aveyron. Il faut qu'on relance le conseil départemental de l'Aveyron et qu'on voie aussi du côté du collège public de Marcillac. »

De son côté, Jo di Bona souhaite que son œuvre puisse être exposée aux yeux de tous. « Je la verrais bien dans un musée afin qu'elle soit visible par le plus grand nombre de personnes plutôt que chez un privé ou dans un lieu moins fréquenté », avance le street artiste.

« Alors si quelqu'un veut accueillir un artiste "olympique", c'est le moment de se positionner », conclut Benjamin Riot.